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PASSAGE CLOUTÉ, PASSERELLE VERS PÂQUES
Notre confrère René QUEMENER, chaussé de ses 89
ans, en marche entre ses lieux de missions et sa
communauté, s’est fait renverser par une voiture en
traversant un passage pour piétons dans son
quartier de Lille-Sud. René ne survivra pas à ses
blessures. Ou plutôt, il est René pour la vie
éternelle. Pâques est la fête du grand Passage de la
mort à la Vie, de la haine à l'Amour, du désespoir à
l'Espérance, René nous invite à traverser ce passage
chaque instant de notre vie "comme des gens
ordinaires"... Un regard à gauche, un regard à
droite… A gauche, une parole glissée à l'oreille d'un
jeune. A droite, la main tendue à une sœur
musulmane ou à un frère sdf. Une passerelle, un
petit pont (un "kénitra" dirait le père Cristobal,
archevêque de Rabat), un passage qui se tend entre
ce qui semble s'opposer… Entre les jeunes et les
aînés, entre les musulmans et les chrétiens, entre
les riches et les pauvres, entre la mort et la Vie,
entre Dieu et l'Humanité…Ce passage clouté n'a
jamais aussi bien porté son nom, rappelant ainsi que
toute Pâques passe par les clous de la Croix. René
emporte dans sa Pâques toutes les souffrances
vécues et entendues auprès de tous ces gens
ordinaires, ses sœurs et frères universels. Un de ses
nombreux amis musulmans du quartier affirmait
lors de la messe de funérailles que c'est grâce à la
vie des gens ordinaires comme René, artisan de paix
et apôtre des rues, que nous-mêmes (gens
ordinaires aussi) avions des raisons d'espérer et de
retrousser nos manches à son exemple, à celui du
Christ, de Don Bosco et de tant d'autres, pour
continuer les chantiers de construction de ponts et
de passages cloutés. Au risque de subir un accident
de travail…Merci à René, de nous donner cette
Espérance et cette Responsabilité !

Père Xavier ERNST, Salésien de Don Bosco

DON BOSCO mon ami

Jésus, Dieu l’a ressuscité selon les Ecritures

Les Ecritures rendent visible, l’invisible,
Les Ecritures rendent universel, l’expérience
particulière,
Les Ecritures rendent accessible à tous l’évènement
qui pourrait rester le fait d’un petit groupe opaque.
Les Ecritures attestent que l’expérience de la
résurrection est bien la continuité de l’amour
créateur de Dieu lisible dès la naissance des mondes.
Les Ecritures se prolongent dans les récits de la 1ère

communauté qui agit au nom du Christ.
La force du récit des Actes des Apôtres, des lettres
apostoliques, et finalement des Evangiles nous met
en relation avec le Christ. C’est cette théologique
pastorale (non dogmatique) liée aux Ecritures qui
permet à la communauté de naître comme Eglise.

Croyons aujourd’hui que ce sont nos récits de vie de
témoins qui diront à nos contemporains qui est le
Christ et qui nous permettrons de faire Eglise. Cette
démarche pastorale est bien la démarche voulue par
notre Pape François pour une « Eglise du Monde ».
La Passerelle est l’Agora où nous écrivons et lisons
nos rencontres avec le Christ vécues dans notre
marche avec le « monde » d’aujourd’hui.
C’est bien par nous que se manifeste l’actualité de la
résurrection du Fils de Dieu !

Je rends grâce pour votre participation à la
Passerelle, mais aussi dans tous les lieux de
rencontres fraternelles, dans la prière ou la
solidarité.

C’est là où Jésus se dépose !

Père Pascal HARMEL, curé 



Être Salésiennes de DB à Lyon 
Notre communauté, internationale et intergénérationnelle, est composée de six sœurs, de Julie et Maria, deux 
jeunes en formation, et elle accueille temporairement Paola. Elle est située dans la montée de Choulans et est 
insérée au cœur du Campus Don Bosco Lyon. Cela donne un air de « maison » et de « famille » pour les jeunes et 
les adultes qui nous côtoient au quotidien : tous sont très à l’aise et aiment franchir la porte toujours ouverte de 
la communauté.  

La diversité des missions des sœurs, tant au sein du Lycée Don Bosco qu’en-dehors (Sr Geneviève est responsable 
de communauté et déléguée de la Provinciale pour la tutelle, Sr Suzanne et Sr Marie-Pierre sont les petites mains 
attentives à tout dans la maison et donnent le goûter aux internes, Sr Amélie et Sr Edith sont adjointe ou 
animatrice en pastorale scolaire, respectivement au Lycée DB et aux Minimes et Sr Céline travaille à l’internat en 
soirée. Partout nous cherchons à tisser des liens : entre les étudiantes des foyers et les internes ou les enfants du 
CDJ, entre les élèves du Lycée et l’Oratorio, le BAFA ou le MSJ, entre les écoles (Lycée Don Bosco et Minimes), 

avec les membres de la Famille 
salésienne locale (Salésiens, 
Coopérateurs...), liens entre le Valdocco 
et le Lycée... Au  cœur d’une même 
réalité, tant de ponts peuvent aussi être 
construits, de par la mixité sociale, la 
diversité d’études ou de culture chez les 
jeunes des foyers, l’accueil de jeunes de 
différentes religions ou croyances, de 
jeunes porteurs de handicaps...  

Le Lycée, c’est un peu comme 

une grande famille, la communauté 

éducative favorise un climat propice pour 

permettre aux jeunes de reprendre 

confiance en leurs capacités. La 

mobilisation des jeunes, leur responsabilisation pour la prise en mains de projets, de leur formation y contribue 

grandement. De nombreux temps forts et de fêtes sont organisés ; et les jeunes sont encouragés à prendre des 

responsabilités dans l’animation des plus jeunes : pré-animateurs  formés pour l’Oratorio, engagés pour la fête 

de Don Bosco… 

Avec d’autres, la communauté religieuse est force de proposition dans l’animation de la foi et l’annonce 

de Jésus-Christ. C’est une joie pour nous de voir la quête de sens et de Dieu des jeunes, et nous les aidons par le 

groupe de foi et des temps forts qui leur permettent de rencontrer le Christ tout au long de l’année (retraite à 

Taizé, messe le vendredi, Midi du Pardon...). En paroisse aussi, plusieurs d’entre nous avons la chance de faire 

partie de l’équipe des catéchistes pour partager aux enfants la beauté de la foi. 

L’invitation du pape François à « sortir » nous pousse également à quitter les murs de notre grande 

forteresse pour nous ouvrir à d’autres réalités, notamment celles des paroisses salésiennes, mais aussi de l’Église 

territoriale. C’est ainsi que nous essayons de profiter des occasions pour rencontrer d’autres personnes et 

partager ce qui fait notre vie et qui nous anime. La participation aux vêpres préparées par les religieux de la 

paroisse Ste Irénée le premier samedi du mois, la rencontre conviviale en est un bel exemple. 

C’est une grande chance d’être en communauté à Lyon, au cœur de la diversité ! 



7 AVRIL 2024, DIMANCHE DE LA MISÉRICORDE DIVINE
Une Grâce pour notre temps : le 30 avril 2000, Jean-Paul II
déclarait : « il ne s’agit pas d’un message nouveau mais on peut le
considérer comme un don d’illumination particulière, qui nous
aide à revivre plus intensément l’Evangile de Pâques ».
Tableau de Jésus Miséricordieux : au premier abord, il peut
heurter certains… La valeur de ce tableau vient de sa
signification : de sa main droite, Jésus bénit, de l’autre, il écarte
son vêtement pour révéler son Coeur d’où jaillissent deux grands
rayons, l’un rouge, l’autre transparent. le rayon transparent
signifie l’eau, qui purifie les âmes (Sacrement de Réconciliation),
le rayon rouge signifie le sang, qui est la vie des âmes (Sacrement
de l’Eucharistie), Jésus a les yeux baissé. Il a demandé à Soeur
Faustine qu’on le peigne ainsi : « Mon regard sur cette image est
le même que celui que j’avais sur la croix ». La présence de ses
stigmates rappelle sa souffrance pendant sa passion, sa mort, son
cour transpercé. Jésus fait un pas vers nous. C’est lui qui fait
toujours le premier pas pour nous relever. Le fond de la toile est
noir. La seule lumière provient de Jésus lui-même. Pourquoi
parce que Jésus est la Lumière qui, dans ce monde de ténèbres,
nous éclaire et nous guide. Au bas, l’inscription : « Jésus, j’ai
confiance en toi ». Le Seigneur ne cesse de dire à Sainte Faustine
que c’est la confiance seule qui permet de puiser les Grâces de la
Miséricorde. Jésus veut en particulier que les âmes affligées par
le poids de leurs péchés ne cèdent pas à la tentation, au
désespoir, mais recourent à sa Miséricorde avec la confiance d’un
enfant. Et le premier dimanche après Pâques, dimanche de la
Miséricorde Divine est accordée l’Indulgence plénière : ceux qui
se confessent et communient en ce jour, recevront le pardon
complet de leurs péchés et la remise de leurs peines (Petit
Journal de Sainte Faustine p.300, 699 et 1109). Pour se préparer
à la Fête de la Miséricorde Divine, le Seigneur demande une
neuvaine qui commence le Vendredi Saint. Geneviève et Dominique

JESUS J’AI CONFIANCE EN TOI !
Le Seigneur Jésus a donné à Sainte Faustine (canonisée en 2000
par le pape Jean Paul II), un cadeau extraordinaire pour toute
l'humanité : Le chapelet de la miséricorde divine. Il nous rappelle
son Amour Miséricordieux qui est au-delà de ce que nous
pouvons penser ou imaginer. "Ma fille, incite les âmes à dire ce
chapelet que je t'ai donné. Il me plaît de leur accorder TOUT CE
QU'ELLES ME DEMANDERONT en disant ce chapelet. Même le
pécheur le plus endurci, s'il récite ce chapelet une seule fois,
obtiendra la grâce de mon infinie miséricorde." N'est-ce pas
merveilleux ! Jésus est la miséricorde en personne. Il attend juste
que nous nous approchions de lui avec confiance ! Eva

Les rendez-vous 2024 :

5 mai, 2 juin, 7 juillet, 8 septembre,

6 octobre, 3 novembre, 1er décembre



Le MCR vient de proposer 2 belles journées sur le thème de
l’ART et La FOI animées par Monseigneur Le Gal en novembre
2023 et mars 2024. Ce furent 2 journées passionnantes dues à
la grande culture de l’intervenant par ailleurs spécialiste en art
religieux. L’art sacré est un véritable chemin catéchétique, que
ce soit par la peinture, la sculpture, les vitraux ou les mosaïques.
Il raconte l’histoire Sainte ou la vie des Saints. Il touche notre
sensibilité et crée une émotion qui nous conduit à l’attention, la
joie, l’émerveillement ou la compassion.
Il nous invite à la prière et la méditation.
Notre intérêt a été particulièrement attiré par les mosaïques de
l’abside de St Apollinaire de Ravenne du VIème siècle ou celles
de la basilique de Fourvière ; les vitraux des cathédrales de
Chartres ou de Sens sont des puits de catéchèse sur l’Ancien et
le Nouveau Testament ; les fresques de Fra Angelico sont une
source de réflexion sur les grands moments du Nouveau
Testament avec un choix de couleurs très attirant. Une peinture
du Greco apporte beaucoup d’émotion par son style baroque.
La prochaine intervention dans le cadre de ces journées portera
sur un thème complètement différent, mais d’une actualité
brulante : LA FIN DE VIE. Elle aura lieu le vendredi 12 avril au
Domaine Saint Joseph de Ste Foy et sera animée par Laure
Marmilloud, collaboratrice à l’UCLY en théologie et sciences de
l’humain. Chacune, chacun y est invité !

FOI ET LUMIERE

En 1971, Marie-Hélène Mathieu crée l'association FOI
ET LUMIÈRE, qui rassemble des personnes
handicapées, leurs familles et amis. La communauté
du Point-du-Jour, l'une des premières fondées à
Lyon, compte parmi ses membres, deux personnes
ayant participé au premier pèlerinage organisé à
Lourdes. Foi et Lumière est une association née de la
volonté d'aider les personnes en situation de
handicap à trouver leur place dans l'Église et la
société. Aujourd'hui, une trentaine de membres se
réunissent une fois par mois pour partager un repas,
des prières et des activités dans la joie et l'amitié,
incluant des personnes handicapées, des membres
de leur famille et des amis. Les moments passés
ensemble pour célébrer l'amitié, la famille et la foi
chrétienne sont toujours un plaisir. Après une
journée bien occupée avec la prière, les activités et le
goûter où nous fêtons les anniversaires du mois, nous
sommes impatients de nous retrouver le mois
suivant. À la communauté du Point-du-Jour, nous
sommes accompagnés par notre diacre Arnaud
Gazagnes et par Sœur Marie-Madeleine de la
Roseraie. Cette année nous accompagnons
également Samia MEGHERABI pour son baptême
prévu le 30 mars lors de la Veillée Pascale à
l'Eglise Sainte-Anne.

PÈLERINAGE ANNUEL



AU CŒUR DE LA VEILLÉE PASCALE, LES BAPTÊMES DE SAMIA ET INGRID



L’ÉQUIPE FUNÉRAILLES : 
QU’EST-CE QUE C’EST ?  COMMENT ÇA FONCTIONNE ? 
Il s’agit d’un petit groupe de 6 personnes, 4 femmes et 
2 hommes, tous bénévoles, qui ont pour mission 
d’accompagner les familles qui viennent de perdre l’un des 
leurs, au moment de préparer et célébrer leurs funérailles 
dans l’une de nos 3 églises. C’est un très beau service, plein 
d’espérance en la Vie, riche de belles rencontres, qui 
nécessite simplement de savoir écouter et permettre aux 
personnes, parfois désemparées dans ces moments difficiles, 
de construire une belle célébration d’à Dieu en leur apportant 
la consolation dans la foi. 
Et une certaine disponibilité.
Ces personnes ont reçu une formation du Diocèse, la
célébration de funérailles n’étant pas un sacrement ; elles
soulagent ainsi les prêtres dans leurs nombreuses charges.
Vous comprenez que 6 laïcs pour 3 églises, c’est bien peu. Un
soutien serait bienvenu ; d’abord peut-être juste pour aider,
assister par de menues tâches, avant de s’engager plus avant
dans ce beau service.
Vous souhaitez avoir plus de détails sur le fonctionnement
concret ? Rencontrer des membres de cette équipe ? Vous
pouvez vous faire connaître auprès du secrétariat au
0478252703, à l’adresse de messagerie
paroissendpj69@lyon.catholique.fr et participer à une
réunion pour plus d’informations, en journée ou en soirée.
André, Françoise, Jean-Philippe, Madeleine, Pascale et
Véronique, ainsi que les prêtres de la paroisse, vous
remercient de l’aide que vous leur apporterez.

APPEL POUR UN SERVICE LORS DES FUNÉRAILLES
Dans la passerelle de décembre, vous avez pris connaissance du
texte de l’envoi en mission de l’équipe funérailles.
Dans le rituel des funérailles on peut lire : « C’est toute l’Eglise,
dans la diversité de ses membres, et chacun à sa place, qui
accompagne chaque fidèle défunt et sa famille, constituant une
Eglise qui célèbre avec foi le mystère pascal du Christ dans les
funérailles de ses enfants. Tout baptisé est invité à vivre ce service
d’Eglise ».
Nous sommes une petite équipe de 6 membres, 4 femmes et 2
hommes, tous bénévoles, qui ont pour mission d’accompagner les
familles qui viennent de perdre l’un des leurs, au moment de
préparer et célébrer leurs funérailles dans notre ensemble
paroissial. 6 laïcs pour 3 églises, c’est bien peu, c’est pourquoi
nous célébrons souvent « en solo », ce qui ne manifeste pas aux
familles la présence d’une communauté. Un soutien serait
bienvenu, donc nous faisons appel à chacun et chacune pour
« aider ». Vous n’êtes peut-être pas prêts pour prendre en charge
la célébration de funérailles, mais vous pourriez accepter de nous
accompagner le temps d’une célébration pour simplement être
avec nous et manifester ainsi « la communauté qui célèbre ».
Par ce message, nous demandons à tous ceux et toutes celles qui
peuvent donner une heure de temps en temps de bien vouloir se
manifester à l’accueil de nos paroisses, auprès des prêtres, ou
auprès de l’un ou l’une d’entre nous ; vous seriez ainsi des
« assistants de funérailles ».
Nous comptons sur vous tous, membres de nos communautés.
André, Françoise, Jean-Philippe, Madeleine, Pascale et Véronique,
ainsi que les prêtres de la paroisse, vous remercient de l’aide que
vous leur apporterez.

COMMUNION AU FOYER ETANG CARRET A DOMMARTIN

Je suis brancardier hospitalier de Lourdes depuis 10 ans.
J’ai rencontré ces malades dans les pèlerinages diocésains.
C’est pourquoi, après avoir fait connaissance, ils m’ont
demandé si je pouvais leur donner la communion au sein
de leur foyer ETANG CARRET, à Dommartin.
Après avoir l’aval de la direction, c’est avec JOIE, qu’une
fois par mois je les retrouve (ils sont 6 maintenant, au
commencement ils étaient 2) et je leur donne le CORPS DU
CHRIST. Je sais qu’ils sont très heureux de recevoir le
sacrement de l’eucharistie et je passe avec eux d’excellents
moments de partage et d’amitié. D’autre part il y a
maintenant une fois par mois, une messe où ils sont une
quinzaine à participer. Il n’y avait aucune cérémonie avant
le covid. Tout cela n’est qu’uniquement GRÂCE ! Merci !
Et voilà ce que peut être notre mission.
Bertrand au Service de l’Evangile auprès des Malades (SEM)

CAMPOBOSCO.FR
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4 juin disciples missionnaires

Avec le Père Matthieu Thouvenot

de 9h-19h, à la maison Saint-Jean-Baptiste, Lyon 5e.
Tarif : 36 € (plus d’information : paroissendpj69@lyon.catholique.fr)

FORMATIONS

Cycle sur les Psaumes à Valpré, 
1 chemin de Chalin 69130 Ecully

« Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse 
briller sur toi son visage, qu’il se penche vers toi » 
(Nbr 6, 24-25).
Mardi 21 mai à 20h30 : "Les Psaumes et la Création"
Quelles expériences du Seigneur sont retracées dans les
Psaumes ? Que nous disent-ils de l’Eternel ? Que nous disent-ils
de l’Homme ? Participation libre aux frais. Inscription gratuite
sur : https://www.helloasso.com/associations/les-racines-de-
demain/evenements/cycle-interventions-valpre.

L’Association Saint-Joseph à Tassin 
remet la gestion de ses biens au Diocèse de Lyon

Le vendredi 23 Février dernier, lors de l’Assemblée
Générale Extraordinaire de l'Association Saint-
Joseph de la Demi-Lune, les membres ont voté la
décision de remettre tous les biens canoniques dont
elle a la charge depuis 50 ans à
l'Association Diocésaine de Lyon. Après cet apport,
l’Association n’ayant plus de raison d’exister, sera
dissoute.
Cette opération, envisagée depuis longtemps, a pour
objectif de pérenniser la gestion de ces biens devenue
trop complexe pour les bénévoles. L’église, la maison
du presbytère et le terrain constituent des outils
indispensables à la vie de la paroisse. La paroisse et
l’Association Saint-Joseph travaillaient déjà ensemble
pour gérer ces biens.
Après l’accord du Diocèse, c’est le Conseil Paroissial
pour les Affaires Economiques (CPAE) qui gérera,
comme pour les autres paroisses, les biens qui lui
seront confiés.
Dans cette perspective, l'Association souligne que la
meilleure garantie de pérennité d'un lieu de culte sur
Tassin est une paroisse vivante, rayonnante, qui réalise
des projets missionnaires. C’est donc la responsabilité
de chacun de nous.
Guirec COTTIN, Président de l'Association Saint Joseph
Tassin le 15 mars 2024

Rencontres du Service de l’Evangile 
auprès des Malades et des personnes âgées

Pardon, réconciliation, confession : une expérience humaine, 
spirituelle et sacramentelle pour les visiteurs du SEM
12 avril de 14h30 à 16h30 à Villefranche sur Saône
Information : sante@lyon.catholique.fr

9 avril Formation à l’écoute niveau 2
Tarif : 18€ (plus d’information: paroissendpj69@lyon.catholique.fr)

11 avril Formation à l’écoute niveau 1
Tarif : 36 € (plus d’information : paroissendpj69@lyon.catholique.fr)

Formation en ligne : Le mystère de la messe
le Père Gilles Drouin vous explique la messe pas à pas : entrez dans le
mystère de la liturgie eucharistique, son déroulement, ses rites et ses
symboles.
Information : https://www.etheo-mooc.fr/formation/le-mystere-de-la-messe/



ACCUEILLIR !
Pour que le rassemblement dominical soit plus convivial et
fraternel il est important que les personnes soient accueillies.
Une personne isolée est tellement contente d’avoir un
« BONJOUR » et d’avoir une écoute bienveillante. Une
personne qui vient d’arriver sur la paroisse peut être
marquée par une attention particulière.
Un petit geste pour nous peut être significatif pour d’autres.
Il est urgent de constituer une « équipe accueil » à Notre
Dame du Point-du-Jour.
Merci aux intéressés de se manifester aux messes ou à
l’accueil.

L’EAP
La dernière rencontre du 17 février s’est surtout consacrée à
la préparation du carême et de Pâques. La prochaine
rencontre, le 13 avril, abordera différents sujets : la pastorale
des enfants, la préparation aux baptêmes des bébés, le
temps louange du dimanche après-midi avec EVA,
l’animation d’un dimanche sur « l’Eglise en Marche », la
programmation d’une soirée avec les Evangéliques de St
Joseph, la journée paroisse du 07 juillet, … Il y aura des
questions techniques : l’aménagement du narthex de St
Joseph, les travaux de Ste Anne (fin avril début mai) , la sono
de NDPJ. Merci de contacter les membres de l’EAP pour
d’autres questions à mettre à l’ordre du jour.

JOIES ET PEINES 
BAPTÊME à NOTRE-DAME : Ingrid LEFÉBURE
DÉCÈS à NOTRE-DAME : Paul MAURIZI, Paul CARREL, Bernard ARNOUX, Françoise DEMETZ, Marie Louise TAGLA, Joseph DELPHINE, Jean RAOUX, Gabriel LEROY
BAPTÊMES à SAINT-JOSEPH : Hortense PEYRON, Ambre COLLIARD PAULIK
DÉCÈS à SAINT-JOSEPH : Edith DEQUINCIEUX, Louise DUCERF, Jeanne BERTHELET, Colette CATELAN, Brigitte MATHON, Yvette CAFADO
BAPTÊME à SAINTE-ANNE : Samia MEGHERABI
DÉCÈS à SAINTE-ANNE : Odette DAMBRUN


